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Lettera del Presidente

C arissime Amiche, carissimi Amici,
e così ci siamo! È passato un anno dal passaggio delle consegne di 
inizio luglio di un anno fa. È stato un anno davvero speciale, essere 
stato il vostro Presidente è stato un onore ed una esperienza per la 
quale vi sarò grato a vita.
 Numerose sono state le attività che abbiamo svolto, ho cercato di 
dare continuità a quanto era già patrimonio del nostro Club e in-
serire l’innovazione che ho reputato, insieme all’ ottimo Consiglio 
Direttivo, necessaria per adeguarci ai tempi e alle diverse tipologie 
dei nostri consoci.
 Ho cercato di dare eccellenza e levatura a tutte le manifestazio-

ni, dalla Festa del Mare al Bikini, alla Festa degli Auguri insieme al noto attore Maurizio 
Casagrande, alle prime parti dell’Arena di Verona accompagnate dal soprano Concetta 
Pepere all’ultima riunione conviviale a Marina di Stabia. 
 L’ingresso di ben quattro nuovi soci, sei PHF assegnate e l’elezione della prima donna 
a Presidente del nostro Club hanno ulteriormente contraddistinto il percorso insieme fatto. 
La percentuale di presenza dei soci è stata di quasi dieci punti percentuali maggiore rispetto 
al passato!
 Desidero quindi ringraziarvi uno ad uno, il vostro affetto e la vostra amicizia sono la 
parte più bella di questo viaggio; mi sento un Rotariano migliore oggi, pronto con ancora 
più energia a dare il mio contributo da semplice socio per gli anni a venire.
	 Infine	un	ringraziamento	speciale	a	Francesca,	per	il	suo	sostegno	e	per	la	pazienza	che	
mi insegna quotidianamente ad utilizzare nell’affrontare gli eventi della vita.
 W il Rotary. Grazie ancora a tutti! 

                                                                                                        Davide

  Caro socio,
 allegato a questo numero trovi la ristampa di Statuto e Regolamento, 

aggiornati secondo i dettami del Consiglio di Legislazione dell’Aprile 2022 
e ratificati dall’Assemblea del Club dell’8 giugno 2023.

 L’approfondita conoscenza delle norme, che regolano la nostra vita sociale, 
è requisito essenziale del buon rotariano.



 Nella suggestiva cornice 
dello Yachting Club “Marina 
di Stabia”, si è tenuta la prima 
conviviale del mese di marzo 
del nostro Club. Folta rappre-
sentanza dei soci per accogliere 
i prestigiosi relatori, i fratelli 
Maicol, Emanuele e Valerio 
Izzo, titolari dell’unico risto-
rante stellato di Castellammare 
di Stabia, “Piazzetta Milù”, che 
hanno intrattenuto l’uditorio 
con una brillante relazione dal 
titolo “Come si diventa chef 
stellati a Castellammare”. 
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Come si diventa chef stellato a Castellammare di Stabia
Relatori: Emanuele, Valerio e Maicol Izzo

Luogo: Yachting Club Marina di Stabia
Presidente: Davide Nicolao
Segretario: Paolo Cascone
Soci presenti: M. Afeltra, G. Agozzino, R. Angiò, V. 
Amelina, V. Arienzo e sig.ra Marina Alloni, L. Baron 
e sig.ra, C. Buonocore, P. Cascone, M. Coppola e sig.
ra, B. Cosentini, U. Criscuolo e sig.ra, G. de la Ville 
sur Illon e sig.ra, F.P. De Rosa, F. Di Capua e sig.ra, 
E. Di Lorenzo e sig.ra, F. Di Somma e sig.ra, Elio 
Lauro, Emilio Lauro, S. Lauro, M.C. Matarazzo, C. 
Matrone, A. Menduni De Rossi e sig.ra, D. Nicolao                       

e sig.ra Francesca Perillo, D. Picone e sig.ra, S. Rug-
giero, F.S. Santoro, I. Savarese e sig.ra Maria Saturno, 
A. Scognamiglio e sig.ra.
Soci presenti: 28 - Percentuale di presenza: 57   
Ospiti del Club: i relatori Emanuele, Valerio e Mai-
col Izzo del Ristorante “Piazzetta Milù”, il Presidente 
incoming del Rotaract Chiara Iannizzotto con Paolo 
Fontana.
Ospiti dei Soci: di V. Arienzo: il dott. Lino Coppola 
e sig.ra, di D. Nicolao: sig. Michele Izzo e sig.ra, le 
compagne dei relatori.

Conviviale del 14 marzo 2023
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 Accompagnati dai genitori e dalle rispettive com-
pagne, ospiti del Presidente, i giovanissimi imprendi-
tori della ristorazione hanno raccontato la loro storia, 
a partire da una pizzeria nella periferia della città, per 
poi passare ad un ristorante-braceria in pieno centro, a 
ridosso del lungomare, fino a trasformarsi in un locale 
gourmet che ha ottenuto e mantenuto negli anni il pre-
stigioso riconoscimento della Stella Michelin.
 Secondo l’attuale formula, entrare in “Piazzetta 
Milù” rappresenta un’esperienza sensoriale a tutto ton-
do, per la cura e l’eleganza della location, per la straor-
dinaria cantina e per il menù che rappresenta una vera 
sorpresa per gli ospiti, in quanto tutto viene lasciato alla 
fantasia ed alla creatività dello chef Maicol, il più giova-
ne dei fratelli, che ha viaggiato il mondo studiando 
nelle scuole di gastronomia più prestigiose come 
quella di Alain Ducasse, di Ferran Adrià e di Rene 
Redzepi al famosissimo Noma di Copenaghen.
 Naturalmente la formula attuale non a tutti può 
essere gradita, ma la forza dell’iniziativa sta co-
munque in una gestione dell’attività ancora fami-
liare, molto affiatata, e non a caso i tre fratelli non 
hanno mancato di esprimere ripetutamente la loro 
gratitudine ai genitori, che hanno avuto il merito di 
dare spazio alle inclinazioni ed alle ambizioni dei 
propri figli.
 Emanuele Izzo, inoltre, è un titolatissimo som-
melier ed ha ottenuto persino il titolo di miglior 
Sommelier d’Italia. Membro dell’A.I.S. (Associa-
zione italiana sommelier) e referente della penisola 
Sorrentina e di Capri di questa associazione, cura 

i corsi di formazione per sommelier di primo e secondo 
livello sul nostro territorio, oltre a curare la cantina del 
ristorante che è dotata di una carta dei vini di livello 
altissimo.
 Naturalmente la degustazione delle varie pietan-
ze viene accompagnata, infatti, da assaggi dei vini più 
indicati e dei quali vengono spiegate le caratteristiche. 
Anche le verdure utilizzate sono prodotte a Km. zero ed 
in maniera biologica nell’orto di famiglia e le materie 
prime vengono scelte con cura estrema per mantenere 
elevati gli standard qualitativi.
 Ma le sfide della famiglia Izzo non si fermano qui: i 
tre fratelli continuano a studiare e sperimentare e ci sarà 
da aspettarsi per il futuro qualche altra bella sorpresa!
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Il ruolo dell’Università per l’orientamento, la formazione 
delle competenze e lo sviluppo territoriale

Relatore: prof. ing. Andrea Prota

Luogo: Hotel Parco - Gragnano
Presidente: Davide Nicolao
Segretario: Paolo Cascone
Soci presenti: M. Afeltra, G. Agozzino, V. Amelina, 
R. Angiò, R. Aruta, A. Buonocore, O. Cannas e sig.ra, 
A. Cioffi, P. Cascone e sig.ra, A. Cioffi, M. Coppola, 
G. de la Ville sur Illon e sig.ra, M. Della Cava, F. Di 
Capua e sig.ra, E. Di Lorenzo e sig.ra, F. Di Somma 
e sig.ra, P. Di Somma e sig.ra, S. Elefante e sig.ra, A. 
Gismondi, S. Lauro, A. Mannara, M.C. Matarazzo, A. 
Menduni De Rossi e sig.ra, D. Nicolao e sig.ra Fran-
cesca Perillo, P. Parmentola e sig.ra, A. Ruggiero, S. 

Ruggiero, A. Vozza e sig.ra.
Soci presenti: 28 - Percentuale di presenza: 56   
Ospiti del Club: il relatore prof. Ing. Andrea Prota 
e sig.ra, la prof. Mariella D’Andrea del Liceo Severi 
e consorte, la prof. Giovanna Giordano dell’Istituto 
ITI Elia, la prof. Cinzia Toricco dell’Istituto Sturzo, la 
Presidente dell’Interact Giorgia Esposito con il Pre-
fetto Emilio Moggio ed i soci Olga Elefante e Antonio 
Cascone.
Ospiti dei Soci: di	 A.	 Cioffi:	 dott. Marco Pecchi e 
dott. Carmen Fontanella; di A. Gismondi: dott. Maria 
Rita Auricchio.

Conviviale del 24 marzo 2023

 I nteressante conversazione del prof. ing. Andrea Prota, Professo-
re Ordinario di Tecnica delle Costruzioni e Direttore del Dipartimento di 
Strutture per l’Ingegneria e l’Architettura presso il Dipartimento d’Inge-
gneria dell’Università Federico II di Napoli, Presidente del Centro Italia-
no per la Ricerca sulla Riduzione dei Rischi (CI3R), Componente della 
Commissione Grandi Rischi, Segretario dell’Ordine degli Ingegneri della 
Provincia di Napoli.
 La relazione ha avuto inizio con alcuni riferimenti alle classifiche con 
cui, periodicamente, vengono diffuse informazioni sulla qualità delle 
Università. Una classifica che ha una forte risonanza nei cittadini (ed in 
particolare nei genitori) è quella del Censis; essa si basa su 6 principali 
indicatori che sono: i servizi; le borse e contributi; le strutture; l’internazio-
nalizzazione; l’occupabilità e la comunicazione 2.0.
 La classifica Censis dipinge ogni anno un quadro degli Atenei in cui 
quelli del Sud sono valutati in maniera non lusinghiera e questo è dovuto, 
in generale, al fatto che alcuni degli indicatori sono legati fortemente al 
contesto socioeconomico oppure ad aspetti che vanno al di là delle competenze dell’Università, ma piuttosto dipen-
dono dai servizi che gli enti territoriali riescono a garantire agli studenti. 
 È stato messo in evidenza che ci sono altri strumenti di valutazione ufficiale con cui si può misurare la qualità 
delle Università. Quella principale è la cosiddetta Valutazione della Qualità della Ricerca (VQR); analogamente 
significativa è la competizione dei cosiddetti Dipartimenti di Eccellenza con cui il Ministero dell’Università ricono-
sce, tramite valutazione terza, i 180 Dipartimenti universitari migliori del Paese. Le graduatorie di tali competizioni 
consentono di avere una valutazione ufficiale sulla qualità della ricerca e della terza missione delle varie Università. 
Emerge un quadro generale in cui, purtroppo, il Sud è presente solo con poche Università. Tra queste è oggettivamen-
te lusinghiero il posizionamento dell’Università Federico II che si è collocata ai primi posti dell’ultima VQR. 
 Il relatore ha riportato inoltre informazioni più dettagliate sull’area di Ingegneria che è di propria competenza, 
nella quale l’Università di Napoli Federico II è prima i n Italia con 4 Dipartimenti di Eccellenza sui 5 totali. Indipen-
dentemente da quanto si vogliano considerare tali classifiche e graduatorie, la discussione ha portato a concludere che 
i giovani della nostra Campania possono contare su Università di assoluto valore e quindi non vi è necessità di andare 
a studiare fuori Regione. Questa può essere una legittima scelta, assolutamente rispettabile, ma non deve essere vista 
come una necessità per trovare maggiore qualità degli studi.



 Dopo l’introduzione sulle Università e sui criteri di valutazione, il relatore si è soffermato su alcune considera-
zioni da cui emerge il forte legame dell’Università con lo sviluppo dei territori e con le loro dinamiche economico-
sociali. E’ stata introdotta la problematica dei cosiddetti Not in Education, Employment or Training (Neet), che rap-
presenta quella parte di popolazione in età giovanile che non è né occupata né inserita in un percorso di istruzione o 
formazione. I dati Eurostat indicano, purtroppo, che 1 su 4 giovani italiani ricadono in tale categoria; tra questi quasi 
la metà vive al Sud.
 

 In questo quadro che delinea un Paese con molti NEET e una forte inciden-
za di tali NEET al Sud, un altro elemento da considerare è quello della colloca-
zione lavorativa dei laureati. I dati mostrati hanno evidenziato innanzitutto una 
forte migrazione dei nostri laureati verso l’estero (quasi il 10%); recenti studi 
hanno individuato tra i fattori alla base di tale migrazione la diversa retribuzio-
ne che è mediamente più alta all’estero di circa il 40%. 
 I laureati che restano in Italia, invece, sono fortemente attratti dal Nord del 
Paese. Si verifica infatti una dinamica nazionale per cui negli ultimi 20 anni 
sono stati più di 500 mila i laureati al Sud che si sono spostati a lavorare al 
Nord. Si verifica cosi la cosiddetta “doppia onda” (studi pubblicati dalla Svi-
mez) tramite la quale il Nord del Paese compensa la migrazione verso l’estero 
con l’immigrazione dal Centro e dal Sud mentre il Sud ha una perdita secca di 
talenti senza alcuna compensazione. Aumenta quindi progressivamente il diva-
rio tra Nord e Sud in termini di immatricolazioni. Contribuiscono a tale divario 
il calo demografico, il forte tasso di dispersione scolastica al Sud e il fenomeno 
della migrazione universitaria.
 Avviandosi verso le conclusioni, il relatore ha sottolineato come le dinami-
che descritte debbano destare attenzione e 
sensibilità in tutti noi cittadini e come esse 
sicuramente tocchino tematiche su cui il 

Rotary Club abbia da sempre mostrato grande sensibilità. E’ necessario che tut-
te le donne e gli uomini del Sud, nella loro quotidianità di genitori, figli, profes-
sionisti, lavoratori contribuiscano affinché i nostri ragazzi non lascino la scuola 
e possibilmente continuino a studiare e a trovare opportunità lavorative nei no-
stri territori. Non possiamo assistere inermi alla desertificazione culturale (oltre 
che scolastica e universitaria) del nostro Sud; combattere questa battaglia signi-
fica dare una prospettiva florida ai nostri giovani e, indirettamente, contribuire 
affinché le mafie non trovino terreno fertile nella carenza di cultura e di lavoro. 
Uno degli strumenti con cui tali obiettivi possono essere raggiunti è quello dei 
cosiddetti Percorsi per le Competenze Trasversali e per l’Orientamento (PCTO) 
che le Università stanno portando avanti insieme agli Istituti Scolastici.
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 Serata di festa nel Club per l’assegnazione 
del Premio “Stabiesi Illustri” alla Banca Stabiese, 
istituzione che da novant’anni costituisce un punto 
di riferimento fisso per l’economia del territorio ed 
onora la nostra città.
 Il premio, assegnato l’anno scorso dal Pre-
sidente Pasquale Di Somma, è stato consegnato 
quest’anno a causa del Covid, ma anche per far 
coincidere la cerimonia con la celebrazione dei no-
vant’anni dalla fondazione della Banca.
 La bellissima serata si è aperta con l’intervento 
del Formatore di Club Giovanni de la Ville sur Il-
lon che, come si può leggere in calce, ha ricordato 
la storia del premio.
 Dopo la consegna della targa commemorativa 
da parte del Presidente Nicolao, è seguito l’inter-
vento del nostro consocio dott. Maurizio Santoro, 
Amministratore Delegato e Direttore della Banca Sta-
biese S.p.A., che, dopo aver ringraziato i soci rotariani 
per il prestigioso riconoscimento, ha ripercorso la vita 
della Banca dagli albori ai giorni d’oggi, ricordando, tra 
l’altro, i numerosi Rotariani passati e presenti che in un 
modo o nell’altro hanno contribuito alla storia dell’Isti-
tuto.
 Maurizio ha detto tra l’altro:
 “L’atto di nascita dell’azienda - che assume la pri-
ma denominazione di “Istituto stabiese di cambio” - è 
del	febbraio	1933	anche	se	il	primo	documento	ufficia-
le, rappresentato dalla “licenza di vendita n. 744”, ri-
lasciato dal podestà del comune di Castellammare di 
Stabia al nome di Vincenzo Santoro per un “banco di 
cambio”, porta la data di un anno dopo, cioè il 21 feb-
braio 1934. 
 La Banca Stabiese nasce in un momento particolar-
mente	difficile,	la	crisi	del	1929.	Il	suo	fondatore,	il	rag.	
Vincenzo	Santoro,	è	accompagnato	da	modesti	mezzi	fi-

Il Premio “Stabiesi Illustri” alla Banca Stabiese
Luogo: Hotel Parco - Gragnano
Presidente: Davide Nicolao
Segretario: Paolo Cascone
Soci presenti: M. Afeltra, V. Amelina, R. Angiò, V. 
Arienzo e sig.ra Marina Alloni, R. Aruta e sig.ra, L. 
Baron, A. Buonocore, C. Buonocore, O. Cannas e sig.
ra, P. Cascone, A. Cioffi, M. Coppola, A. Cosentini, 
G. de la Ville sur Illon e sig.ra, F.P. De Rosa, F. Di 
Capua e sig.ra, E. Di Lorenzo e sig.ra, F. Di Somma 
e sig.ra, P. Di Somma e sig.ra, S. Elefante e sig.ra, E. 
Furno, Elio Lauro, Emilio Lauro, A. Mannara e sig.ra, 

O. Mannara, M.C. Matarazzo, A. Menduni De Rossi e 
sig.ra, V. Mercurio e sig.ra, D. Nicolao e sig.ra Fran-
cesca Perillo, D. Picone e sig.ra, A. Ruggiero, S. Rug-
giero, V. Ruggiero, F.S. Santoro e sig.ra, M. Santoro 
e sig.ra, A. Scognamiglio e sig.ra, A. Vozza e sig.ra.
Soci presenti: 37
Percentuale di presenza: 73   
Ospiti del Club: i soci onorari Giovanni Cosentini, 
Franco Faella e sig.ra, Luigi Riello e sig.ra; per il Ro-
taract la Presidente incoming Chiara Iannizzotto e la 
Tesoriera Anna Aruta.

Conviviale del 13 aprile 2023

nanziari ma è sorretto dalla certezza della validità della 
sua	iniziativa.	Dopo	i	primi	difficili	passi,	già	nel	1936	
si rende necessario dare all’azienda un diverso assetto: 
scompare la ditta individuale per far posto alla società 
anonima con capitale di lire 200.000. 
	 Si	affianca	al	rag.	Santoro	un	gruppo	di	operatori,	
molti dei quali, di persona o attraverso i loro diretti di-
scendenti, sono tuttora presenti nell’attuale compagine 
sociale.	Frattanto	il	RDL	del	12	marzo	1936	istituisce	
l’Ispettorato per la difesa del risparmio e l’esercizio del 
credito,	affidandone	le	funzioni	alla	Banca	d’Italia.	Ed	
è	 con	provvedimento	del	10	 luglio	1937	 -	a	firma	del	
governatore Vincenzo Azzolini - che l’Istituto ottiene l’i-
scrizione nell’albo delle Aziende di credito. 
 Nello stesso anno 1937 la piccola Banca ottiene 
l’autorizzazione	 ad	 istituire	 una	 filiale	 in	 Pompei.	 Il	
capitale venne aumentato a lire 300.000. Poi le tristi 
vicende della guerra e gli anni della ricostruzione, che 
vedono la Banca impegnata a realizzare progressivi au-
menti dimensionali: si sviluppa la rete degli sportelli, il 



7

capitale viene più volte aumentato, si migliora l’assetto organizzativo, si rafforza con opportuni investimenti immo-
biliari il patrimonio con l’acquisizione di stabili per uso aziendale.
	 Nel	1956	la	Banca	assume	l’attuale	denominazione	di	“Banca	Stabiese”.	Seguono	anni	impegnativi	e	di	intenso	
lavoro che portano all’attuale solido assetto patrimoniale ed alla espansione territoriale che trova la Banca operan-
te in una vasta zona nelle province di Napoli e Salerno, comprendente il territorio dalla foce del Sarno a Castellam-
mare di Stabia, alla penisola sorrentina ed ai comuni dei monti Lattari. L’azienda, che è andata via via adeguando 
la propria struttura ai tempi, ha potuto raggiungere l’attuale 
soddisfacente posizione attraverso un andamento sempre rego-
lare,	accompagnata	da	una	fiducia	mai	discussa.	
	 L’esistenza	della	Banca	non	viene	mai	minacciata	da	diffi-
coltà di sorta, malgrado in così lungo periodo non manchino 
i	momenti	difficili;	la	rettitudine	professionale	e	l’operosità	ne	
hanno sempre caratterizzato l’attività. In cinquanta anni l’Isti-
tuto ha mantenuto inalterate alcune peculiari sue caratteristiche 
quali l’attenta cura degli interessi della clientela e l’accurata 
scelta delle relazioni preferendo sempre operazioni di credito 
commerciale. La lunga esperienza maturata ha confermato che 
il progresso di una azienda di credito non si realizza con marca-
te manifestazioni innovative ma con la scelta di un’appropriata 
dimensione. La Banca ha perseguito sempre un progetto di svi-
luppo qualitativo senza mai privilegiare in modo assoluto l’al-
largamento della base operativa, cercando di acquisire una sua 
precisa	fisionomia	attraverso	una	specializzazione	di	 funzioni.	
Solo questa strategia ne ha consentito la validità dell’esistenza 
e l’acquisizione di un proprio mercato”. 
 Nel corso del suo intervento Maurizio ha inoltre rimarcato ripetutamente l’impegno sociale che la Banca ha sem-
pre profuso nei confronti del territorio e ha ricordato come nel corso degli anni gli esponenti della famiglia che da 
quattro generazioni guidano l’Istituto bancario si siano sempre ispirati a valori di coerenza e professionalità verso che 
collaboratori e clientela.
 È poi intervenuto il dott. Francesco Saverio Santoro, anch’egli nostro giovane consocio e IT Manager della Banca, 
che ha delineati gli scenari presenti e futuri sui quali lavorare per poter rimanere al passo con i tempi nonostante le 
continue difficoltà, dicendo tra l’altro:
	 “Nonostante	le	difficoltà	nel	rimanere	al	passo	coi	tempi,	grazie	alla	voglia	ed	alla	determinazione	delle	proprie	
risorse	umane,	la	Banca	è	riuscita	ad	adeguarsi	sempre	alle	esigenze	della	clientela.	A	tal	fine,	nel	corso	degli	anni,	
ha integrato continuamente la propria gamma dei servizi per interfacciarsi con le nuove tecnologie digitali ed ha 
avviato	inoltre	un	processo	di	diversificazione	del	business	in	termini	di	Strategia	Aziendale	e	Gestione	dei	Rischi.
	 Ed	è	stata	proprio	questa	la	forza	dell’Istituto,	che	è	sempre	riuscito	a	stratificarsi	sul	territorio	cercando	di	avere	
un valore sia sociale che economico. Oggi tutte le banche stanno attraversando un periodo di forte transizione non 
solo	finanziaria	ma	anche	tecnologica.	Tutto	quello	che	stato	detto	finora	da	mio	padre	si	è	quasi	totalmente	trasfor-
mato, lo stesso core business delle banche è stato stravolto.
 Prima in banca si andava principalmente per depositare o per effettuare una semplice operazione di credito, oggi 
le banche hanno altre fonti di guadagno, in particolare a livello commerciale, come Pos, Carte di Credito, Carte di 
Debito e tanto altro; al contempo hanno dovuto ristrutturare il proprio assetto, ampliando le proprie vedute verso 
nuovi orizzonti tecnologici.
	 A	tal	proposito	oggi	la	parola	principe	è	Fintech,	crasi	tra	le	parole	finanza	e	tecnologia,	termine	con	il	quale	si	
indica	quel	settore	dell’industria	finanziaria	che	offre	i	propri	servizi	attraverso	le	nuove	tecnologie	digitali.	
	 Quando	si	parla	di	Fintech,	quindi,	ci	si	riferisce	sia	a	un	processo	di	evoluzione	in	corso	nell’industria	finanzia-
ria (un processo in linea con l’evoluzione generale del sistema produttivo nell’epoca digitale), sia a un particolare 
modo	di	usufruire	dei	servizi	finanziari,	attraverso	la	comodità	del	digitale	a	cui	tutti	i	consumatori	sono	oggi	abi-
tuati.
 Proprio questa è l’essenza del Fintech, un processo di evoluzione tecnologica orientato al miglioramento del 
servizio	per	l’utente	finale.	La	spinta	a	offrire	servizi	sempre	migliori	è	infatti	una	vera	e	propria	necessità	per	le	
aziende perché nell’offerta di servizi si trova lo spazio di mercato nel quale inserirsi e quindi le prospettive di ritorno 
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Intervento del Formatore di Club Giovanni de la Ville sur Illon

 Cari amici, care amiche,
non è necessario che io spieghi che cosa è il “Premio Stabiesi Illustri”. Il nome dice chiara-
mente che si tratta di un riconoscimento per personaggi o Istituzioni che si sono illustrati per 
la loro attività e che di conseguenza hanno conferito lustro alla nostra città.
	 Mi	limiterò	quindi	a	ripercorrere	velocemente	la	storia	del	Premio,	nato	nel	1966	duran-
te la Presidenza di Antonio Quartuccio su idea di Vincenzo Arienzo, ricordando, soprattutto 
per i soci più giovani, coloro che ne sono stati insigniti.
1996-1997	-	Pres.	Antonio	Quartuccio:	la	pianista	Laura	De	Fusco.
2001-2002	-	Pres.	Vincenzo	Arienzo:	la	prof.	Lilia	Talarico,	Ematologa	e	Ricercatrice	negli	
Stati Uniti.
2002-2003	-	Pres.	Enrico	De	Simone:	il	Generale	Giorgio	Piccirillo,	Capo	di	Stato	Maggio-

re dell’Arma dei Carabinieri.
2003-2004 - Pres. Stefano Lauro: l’Ambasciatore Gianfranco Verderame.
2006-2007	-	Pres.	Giuseppe	Centonze:	il	poeta	Gaetano	Pagano.
2007-2008 - Pres. Pasquale Guida: l’attore Sebastiano Somma.
2009-2010 - Pres. Vincenzo Gaeta: i protagonisti dell’epopea del Canottaggio Stabiese Giuseppe, Carmine, e 
Agostino	Abbagnale,	Francesco	Esposito,	Giuseppe	di	Capua	timoniere,	Guseppe	La	Mura	allenatore,	Antonio	
Venditti team manager, Pasquale Gaeta presidente Circolo Nautico Stabia.
2010-2011 - Pres. Vincenzo Amelina: l’attore Gianfelice Imparato.
2014-2015 - Pres. Giancarlo Arienzo: il giornalista Luigi Vicinanza.
2015-2016	-	Pres.	Paolo	Cascone:	il	giornalista	Antonio	Polito.
2016-2017	-	Pres.	Raffaele	Aruta:	il	prof.	Francesco	Saverio	Faella,	Infettivologo.
2018-2019 - Pres. Francesco Di Somma: la Nave scuola Amerigo Vespucci, onore e vanto dei Cantieri Navali di 
Castellammare di Stabia.
2019-2020	-	Pres.	Francesco	Di	Somma:	Raffaele	Sabato,	Giudice	della	Corte	Europea	dei	Diritti	Umani.
2020-2021 - Pres. Massimo Carosella: la campionessa di nuoto paralimpica Angela Procida.

per	giustificare	ingenti	investimenti	in	tecnologia.
 Spesso si sente dire che l’innovazione tecnologica rappresen-
ta	un	pericolo,	perché	usufruire	dei	servizi	finanziari	attraverso	
la	rete	diminuirebbe	garanzie	e	sicurezza.	Tale	preoccupazione	
non ha tuttavia alcun fondamento: le aziende serie che operano 
nel settore Fintech devono sottostare alle stesse regolamentazio-
ni degli istituti tradizionali e sono vigilate dalle stesse autorità di 
garanzia (come per esempio Consob e Banca d’Italia). 
	 In	 definitiva,	 il	Fintech	non	deve	 essere	 visto	 come	un	 seg-
mento	alieno	e	alternativo	all’industria	finanziaria	tradizionale,	
si tratta invece dell’evoluzione di quest’ultima, una risposta alle 
rinnovate necessità dei risparmiatori che spesso hanno anche ne-
cessità di consigli più liberi e indipendenti.
 Questo è solo un esempio di come le banche stiano investendo 
nel futuro ed in questo caso come anche la Banca Stabiese stia 
cercando di rimanere al passo coi tempi sfruttando le proprie ri-
sorse non più solo su attività tradizionali come quelle di sportel-
lo, ma inserendo nel suo core business nuove proposte commer-
ciali legate alle nuove tecnologie, tenendosi strette le sue armi 
migliori: l’esperienza ottenuta in 4 generazioni e la conoscenza 
del territorio.” 
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 Bella giornata di svago e di cultura, attraverso la visita 
all’Azienda vinicola “Fattoria la Rivolta” di Torrecuso, guidati 
dal nostro socio Vincenzo Mercurio, miglior enologo d’Italia, 
allo scopo di rinsaldare l’amicizia e l’affiatamento tra i soci.
 I partecipanti sono stati accolti con squisita cordialità dal 
titolare, il dottor Paolo Cotroneo, farmacista napoletano Am-
ministratore e socio della Fattoria, che ha illustrato tutta la li-
nea di produzione partendo dai vigneti, passando dalla cantina, 
fino all’imbottigliamento.
 Il dottor Cotroneo ha spiegato che da sempre la sua filosofia 
è stata quella di produrre vini sani, naturali e biologici, utiliz-
zando i vitigni storici della regione, per cui i suoi sono vini 
molto identitari e piacciono molto, in quanto rappresentano in 
pieno quella che è la filosofia del vivere sano, il rispetto della 
natura, della storia e della qualità, intesa non solo nel senso 
organolettico, ma soprattutto salutistico. 
 Il vino è un prodotto alimentare, quindi la sua sicurezza 
deve essere garantita da rigidi controlli, per i quali l’azienda si rivolge ai laboratori certificati per proteggere la qua-
lità del prodotto e di conseguenza la salute del consumatore. 
 La visita si è conclusa con la degustazione dei vini nella sala in cui sono esposti i numerosi riconoscimenti a livello 
internazionale, ricevuti dall’Azienda in occasione di concorsi enologici e dalle guide di settore. 
 I partecipanti si sono poi spostati nel centro di Benevento, per pranzare in un ristorante caratteristico, il Cotton 
Club, immergendosi nei sapori del territorio Sannita attraverso un percorso degustativo a cui erano abbinati vini of-
ferti dalla cantina cooperativa di Solopaca, in particolare la Falanghina Identitàs e il Rosso Telesinum prodotto con 
uve autoctone camaiola.
 

Visita all’Azienda vinicola Fattoria la Rivolta 
di Torrecuso

Gita sociale del 30 aprile 2023

Luogo: Azienda Fattoria la Rivolta di Torrecuso
Presidente: Davide Nicolao
Segretario: Paolo Cascone
Soci presenti: V. Amelina, V. Arienzo, L. Baron 
e sig.ra, P. Cascone e sig.ra, U. Criscuolo e sig.ra, 
F. Di Capua e sig.ra, E. Di Lorenzo e sig.ra, F. Di 
Somma e sig.ra, P. Di Somma e sig.ra, C. Matrone,                                

V. Mercurio e sig.ra, D. Nicolao e sig.ra Francesca 
Perillo, A. Ruggiero e sig.ra.
Soci presenti: 13 - Percentuale di presenza: 27
Ospiti dei soci: di V. Amelina: la figlia Paola con il 
sig. Giancarmine De Luca; di V. Arienzo: l’ing. Paolo 
del Gaudio e sig.ra; di U. Criscuolo: i due nipoti; di C. 
Matrone: la sig.ra Jenny Ruggiero.
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Il generale dei Carabinieri Oreste Liporace, intervenuto alla conviviale 
del Club unitamente alla gentile Signora, ha intrattenuto i Soci presenti 
con una interessante relazione, illustrando i “Principi della vita istituzio-
nale cui l’Arma educa, come riferimento per i giovani”.
 Il Generale, nel ringraziare il Presidente Nicolao per il cortese invito, 
ha con manifesta nostalgia ricordato e ripercorso il periodo durante il qua-
le, all’incirca trenta anni or sono, ha avuto il privilegio di comandare la 
Compagnia Carabinieri di Castellammare di Stabia, facendo cenno a va-
rie esperienze vissute ed al favorevole ricordo, ancora vivo, delle persone 
conosciute e delle vicende che lo hanno occupato.
 Entrando nel vivo della serata, il Relatore ha posto l’accento sul pa-
rallelismo fra i fondamenti e l’etica della disciplina che devono guidare, 
quale stella Polare, sia i cittadini con le stellette che quelli che operano 
senza il vincolo dello status di militare, nei confronti della collettività 
nazionale nelle sue più frammentate diversificazioni sociali.
 Il Generale ha poi continuato la sua illustrazione riferendosi ai principi 
della filosofia tomistica e, in particolare, ai principi del “bonum” e del 
“verum”, che devono guidare il giovane nella sua crescita e maturazione 
caratteriale e  professionale.
 L’Ospite non ha poi mancato di intrattenere l’uditorio sulla straordi-
naria esperienza umana e spirituale vissuta dopo il periodo di servizio 
a Castellammare, quando è stato chiamato a comandare la Compagnia 
Carabinieri di Castel Gandolfo, ed ha avuto più volte la possibilità di in-
contrare e frequentare Sua Santità il Papa Giovanni Paolo II.  
 A conclusione del suo intervento, il Relatore ha fatto cenno ad una splendida ed appropriata poesia dello scrittore 
argentino Jorge Luis Borges che si rivolge ad un giovane:
                                      “Non posso darti soluzioni per tutti i problemi della vita.
                                                  Non ho risposte per i tuoi dubbi e timori,
                                                    però posso ascoltarti e dividerli con te.
                                        Non posso cambiare né il tuo passato né il tuo futuro,
                                                      però quando serve starò vicino a te.
                                                        Non posso evitarti di precipitare,
                           solamente posso offrirti la mia mano perché ti sostenga e non cada…..”

I principi della vita istituzionale a cui l’Arma educa, 
come riferimento per i giovani

Relatore: gen. Oreste Liporace

Luogo: Yachting Club Marina di Stabia
Presidente: Davide Nicolao
Segretario: Paolo Cascone
Soci presenti: V. Amelina, V. Arienzo e sig.ra Marina 
Alloni, R. Aruta e sig.ra, L. Baron e sig.ra, A. Buono-
core, C. Buonocore, P. Cascone, A. Cioffi, M. Coppo-
la e sig.ra, F. Di Capua e sig.ra, F. Di Somma e sig.ra, 
P. Di Somma e sig.ra, E. Furno, A. Menduni De Rossi, 
D. Nicolao, D. Picone e sig.ra, S. Ruggiero.     

Soci presenti: 17 - Percentuale di presenza: 35
Ospiti del Club: il relatore Gen. Oreste Liporace e 
sig.ra; per il Rotaract: il Presidente Alessandro Baker, 
la Segretaria Maria Teresa Giugliano, la Tesoriera 
Anna Aruta, i soci Alessia Aiello, Ilaria Naclerio, Pa-
olo Fontana, Catello Fontanella; per l’Interact il socio 
Antonio Cascone.
Ospiti dei Soci: di D. Nicolao: dott. Lucio Gallo e 
sig.ra, dott. Oscar Caporaso e sig.ra.

Conviviale del 5 maggio 2023
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 Anche quest’anno il Club ha promosso 
il progetto “Riscoprire Stabiae con gli occhi dei 
bambini”, giunto alla sua VI edizione, con il par-
tenariato di due importanti realtà stabiesi e inter-
nazionali: la Fondazione Ras - Restoring Ancient 
Stabiae e il Vesuvian In Tour. Curatore attento ed 
appassionato dell’evento, come sempre, il Past 
President Egidio Di Lorenzo.  
 Il progetto dalla forte valenza educativa, ap-
provato a livello distrettuale, è stato finanziato dal 
nostro Club, da quello di Scafati Real Valle, da 
Boscoreale e dal nostro Rotaract, seguendo le pre-
scrizioni della Commissione R.F. di avere almeno 
quattro Club a supportare le iniziative. Sono stati 
impegnati circa 150 alunni delle quinte elemen-
tari di due Scuole Stabiesi, Istituto comprensivo 
Panzini e Istituto paritario Suor Maria Maddalena 
Starace, insieme all’I. C. Scafati 1.
 Il Progetto, seguendo una formula collaudata, 
ha riscontrato un grande successo e grande entu-
siasmo tra i partecipanti. Bambini di classi sociali 
poco abbienti hanno avuto giornate bellissime di 
conoscenza delle ricchezze archeologiche di Sta-
bia ed esercitazioni di archeologia sperimentale, 
che li hanno ispirati per i lavori esposti nella mo-
stra concorso finale.
 Nel corso del convegno finale, coordinato 
dal Presidente Davide Nicolao, con la presenza 
dell’Assistente del Governatore Annamaria Ieraci 
Bio, sono intervenuti Catello Fontanella per il Ro-
tarct e come relatori, le professoresse Ida Maietta, 
Donatella Ambrosio e Lina Sorrentino, che hanno 
a diverso titolo trattato l’importanza educativa al 
bello, alla storia del territorio, alla conoscenza di 
una scienza complessa come l’archeologia.
 I veri interpreti della manifestazione sono stati i giovani alunni, accompagnati dagli insegnanti, che hanno ma-
nifestato tutto il loro entusiasmo e la gratitudine al Rotary per aver consentito il loro arricchimento culturale e di 
conoscenza delle straordinarie risorse del territorio. Gli aggettivi entusiasmante, bellissimo, interessantissimo sono 
ricorsi nel loro commento.

Conclusione del Progetto 
“Riscoprire Stabiae con gli occhi dei bambini”

Conviviale del 25 maggio 2023

Luogo: Fondazione Restoring Ancient Stabiae
Presidente: Davide Nicolao
Segretario: Paolo Cascone
Soci presenti: M. Afeltra, G. Agozzino, R. An-
giò, P. Cascone, M. Coppola e sig.ra, B. Cosentini, 
F.P. De Rosa, E. Di Lorenzo e sig.ra, F. Di Som-
ma e sig.ra, Elio Lauro, Emilio Lauro, S. Lauro, A. 
Mannara, M.C. Matarazzo, C. Matrone, A. Menduni                                   

De Rossi e sig.ra, D. Nicolao, F.S. Santoro. 
Soci presenti: 18
Percentuale di presenza: 37
Ospiti del Club: l’Assistente del Governatore Anna 
Maria Ieraci Bio; il giovane Federico Cocchia III clas-
sificato al Certamen Plinianum con il padre; il Past 
President del Rotaract Catello Fontanella; i prof. Ac-
ciarini, Ventimiglia e Ida Maietta.
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 Il Rotary ha realizzato in modo egregio e 
qualificato la missione a cui viene chiamato 
dalla Rotary Foundation, Educare le nuove ge-
nerazioni, Valorizzare le risorse storico cultura-
li del proprio territorio. 
 Di questo evento è stato realizzato un bel 
servizio da Libero Ricercatore che lo ha posta-
to su Facebook e che possono vedere quelli che 
non sono potuti intervenire a questa manifesta-
zione di grande successo per i risultati raggiun-
ti, coinvolgendo tanti bambini, tanti insegnanti 
e genitori, e fornendo una bella immagine delle 
iniziative del Nostro Club.  
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Marina di Stabia Porto di Pompei

Interclub del 1 giugno 2023

Luogo: Yachting Club Marina di Stabia
Presidente: Davide Nicolao
Segretario: Paolo Cascone
Soci presenti: M. Afeltra, G. Agozzino, R. Angiò, R. 
Aruta e sig.ra, C. Buonocore, A. Buonocore, P. Ca-
scone e sig.ra, M. Coppola e sig.ra, U. Criscuolo e 
sig.ra, F. Di Capua e sig.ra, F. Di Somma e sig.ra, E. 
Furno, A. Gismondi, Emilio Lauro, O. Mannara, M.C. 
Matarazzo, A. Menduni De Rossi e sig.ra, V. Mer-
curio e sig.ra, D. Nicolao e sig.ra Francesca Perillo,                 

D. Picone e sig.ra, S. Ruggiero, F.S. Santoro, I. Sava-
rese e sig.ra Maria Saturno. 
Soci presenti: 23 - Percentuale di presenza: 47
Ospiti del Club: avv. Vittorio Martino; dott. Fran-
cesco Esposito e sig.ra, i sei concertisti; il Presiden-
te del Rotaract Alessandro Baker con Anna Aruta, 
Paolo Fontana, Alfonso Cascone, Andrea Zenobio                  
De Fusco.
Ospiti dei Soci: di D. Nicolao: la madre sig.ra Melita 
Spampinato.

 Presso lo Yachting Club di Marina di Stabia, si è tenuta la  prima conviviale del mese di giugno in Interclub 
con il R,C, Pompei Villa Dei Misteri. Nel corso della serata è stato ufficializzato l’accordo tra il Comune di Pompei 
e la società “Marina di Stabia”, che prevede non solo il cambio del nome del porto turistico stabiese, ma anche una 
collaborazione commerciale che mira da un lato ad arricchire l’offerta turistica di Pompei, brand conosciuto in tutto 
il mondo, e dall’altro a proiettare Castellammare in un circuito di risonanza internazionale.
 Alla presenza del Segretario Generale del Comune di Pompei, Avv. Antonio Martino, i Presidenti dei due Club, 
Davide Nicolao e Umberto Matrone, hanno salutato la folta platea di soci ed ospiti, illustrando le opportunità di svi-
luppo per tale joint venture.
 Dopo i saluti si è potuto ascoltare uno splendido concerto del “Quartetto Lirico Italiano”, composto da musicisti 
dei più celebri teatri lirici italiani, come l’Arena di Verona, il Teatro Petruzzelli di Bari, la Fenice di Venezia. Ad im-
preziosire lo spettacolo la presenza del soprano Concetta Pepere, che ha incantato la platea con la sua voce e la sua 
presenza scenica. Gli ospiti hanno potuto ascoltare splendide arie tratte in particolare dalle opere di Giacomo Puccini 
come la “Boheme” e “Madama Butterfly”.
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I Presidenti con il Soprano Concetta Pepere

I Presidenti con la violincellista Livia Rotondi

I Presidenti con il Segretario Generale 
del Comune di Pompei

Il Presidenti con i Concertisti 

 Al concerto è seguita la conviviale, al termine della 
quale il Presidente Nicolao ha assegnato due delle Paul 
Harris previste quest’anno ad Erik Furno e a Paolo Ca-
scone, per la loro pluriennale militanza nel Club e la 
loro costante presenza nelle attività di service rotariano.
 Visibilmente commossi i due carissimi consoci han-
no ringraziato i presenti per l’alta onorificenza, mentre 
il Presidente ha preannunciato che nei successivi ap-
puntamenti rotariani saranno assegnate altre Paul Harris 
a soci del Club.
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 Il Club si è riunito in Assemblea per ratificare il nuovo “Statuto e 
Regolamento”, approntato dall’apposita Commissione a suo tempo costi-
tuita dal Consiglio Direttivo e formata da Giovanni de la Ville sur Illon, 
Vincenzo Arienzo e Antonio Mannara.
 In apertura, il Presidente, dopo aver ringraziato la Commissione per 
il lavoro svolto, ha dato la parola a Vincenzo Arienzo, che ha brevemente 
raccontato la sua meravigliosa esperienza, vissuta partecipando alla Con-
vention Internazionale di Melbourne ed al contemporaneo Torneo di Ten-
nis.
 E’ seguito un momento molto importante con la consegna dell’onorifi-
cenza PHF a Pasquale Di Somma per il suo brillante anno di presidenza. 
 La parola è poi passata al Formatore di Club Giovanni de la Ville che, 
dopo aver tracciato per grandi linee l’evoluzione nel tempo dello Statuto e 
Regolamento, ed aver ricordato che oggi il R.I. richiede che i documenti, 
unitamente al Verbale di approvazione dell’Assemblea, siano registrati en-
tro l’anno sociale all’Agenzia delle Entrate, ha illustrato le modifiche più 
significative apportate.
 Per quanto riguarda lo Statuto, poiché il nostro Club da molto tempo adotta quello ufficiale del R.I., le modifiche 
sono state essenzialmente letterali ed etimologiche. Uniche novità significative: l’introduzione del concetto di “pace 
positiva” con la relativa spiegazione; il verbale dei Consigli Direttivi che deve essere messo a disposizione dei Soci 
entro 30 gg. e non più 60; l’eliminazione di alcune norme relative al passaggio di un socio da un Club all’altro. La 
Commissione, ritenendo importanti tali ultime norme, le ha spostate nel Regolamento.
 Per quanto riguarda il Regolamento, essendo il nostro già molto preciso ed articolato, tanto da essere spesso preso 
ad esempio da Club viciniori, le variazioni sono consistite essenzialmente nell’esplicitare meglio alcuni concetti che 

nel corso degli anni scorsi avevano dato luogo a qualche dubbio di interpreta-
zione. In particolare:
- sono stati modificati i compiti del Segretario, col venire meno di una serie di 
adempimenti nei confronti del Distretto e del R.I;
- sono stati dettagliati i compiti del Segretario Esecutivo, per tutto quello che 
riguarda la gestione informatica del Club e le comunicazioni sui Social Me-
dia;   
- è stato chiarito che un socio, che non abbia almeno il 30% delle presenze 
al 30 giugno dell’anno precedente, se desidera proporre un candidato, deve 
rivolgersi alla Commissione dell’Effettivo, che fa propria la candidatura; 
- è stata ulteriormente dettagliata la procedura per l’ammissione dei nuovi 
soci e sono stati allegati al Regolamento i fac-simili dei Moduli A-B-C-D da 
utilizzare per la procedura;
- sono state precisate le procedure previste per i soci onorari.

  Infine, come da espressa richiesta del R.I., è stato inserito, alla fine del Re-
golamento, il paragrafo dedicato agli adeguamenti fiscali.

  Alla fine della dettagliata esposizione, i nuovi documenti sono stati sottopo-
sti al voto dell’Assemblea, che li ha approvati all’unanimità. 

  Ha concluso la serata l’intervento del Presidente, che ha inteso tracciare un 
bilancio finale della sua esperienza, evidenziandone luci ed ombre e invitando, ancora una volta, tutti a soci a colla-
borare in piena armonia ed in modo proattivo alle fortune del Club.

Assemblea dei Soci dell’8 giugno 2023
Luogo: Hotel Parco - Gragnano
Presidente: Davide Nicolao
Segretario: Paolo Cascone
Soci presenti: M. Afeltra, R. Angiò, G. Arienzo, V. 
Arienzo, R. Aruta, L. Baron, C. Buonocore, P. Casco-
ne, A. Cioffi, M. Coppola, A. Cosentini, G. de la Ville 

sur Illon, F. Di Capua, E. Di Lorenzo, F. Di Somma, 
P. Di Somma, S. Elefante, Elio Lauro, Emilio Lauro, 
S. Lauro, M.C. Matarazzo, A. Menduni De Rossi, D. 
Nicolao, P. Parmentola, D. Picone, A. Ruggiero, S. 
Ruggiero, I. Savarese, A. Scognamiglio.     
Soci presenti: 29 - Percentuale di presenza: 59
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  Il nostro consocio Vincenzo Arienzo, accompa-
gnato da Marina, ha partecipato alla Convention del R.I.  che 
si è tenuta a Melbourne dal 27 al 31 maggio 2023.
  Al ritorno, ci ha voluto far partecipi della sua espe-
rienza, scrivendoci: 
 “Partecipare ad una Convention è qualcosa di entusia-
smante, utile ad incontrare nuovi amici, rinnovare le con-
nessioni, guardare in prospettiva, immaginare il futuro: una 
ricarica di energie da immettere nel proprio Club e nella 
comunità.
 La grandiosa Opening Session si è tenuta nella “Rod Laver 
Arena” gremita di circa 15.000 rotariani di tutto il mondo, 
culminata con la coloratissima Cerimonia delle Bandiere.
 Ho visitato più volte la Casa dell’Amicizia, il centro dove 
si svolge il vero festival del Rotary, e si susseguono gli stand 
che permettono di conoscere i progetti dei Club e soprattutto 
quello che fanno i Gruppi di Azione: promuovere la pace, 
combattere le malattie, fornire acqua potabile e curare l’i-
giene, intervenire a favore delle madri e dei bambini, favori-

re la crescita delle economie locali, proteggere l’ambiente, e tanto altro.
 Qui si ha un’idea precisa della portata globale della no-
stra Associazione. Nella Casa si è potuto anche ammirare 
l’opera “4 Campane per la pace”, che verrà istallata nel 
Rotary Park a Melbourne, dove nel 1935 Paul Harris pian-
tò il primo albero durante la sua visita in Australia. Le 4 
campane	significano:
- cercare la pace dentro;
- fare la pace in casa;
- creare la pace nella propria comunità interagendo e co-
municando;
-	favorire	la	pace	tra	i	Popoli	e	le	Terre.
  Infine,	durante	 la	Cerimonia	di	Chiusura	ho	avu-
to modo di ascoltare il Presidente Internazionale Gordon 
McInally, che ha illustrato la sua intenzione di contribuire 
a migliorare il sistema globale della salute mentale, richie-
dendo più servizi in questo campo e relazionandosi con gli esperti per facilitare l’accessibilità ai trattamenti.”
  Nel corso del suo soggiorno, Enzo ha poi partecipato al 17° ITFR World Championship, cioè il Campionato 
mondiale dei Tennisti Rotariani, svoltosi sui prestigiosi campi del Melbourne Park Tennis Centre, sede degli Austra-
lia Open, insieme ad altri rotariani provenienti da Brasile, Croazia, Stati Uniti, Inghilterra, India, Messico, Singapore 

e Australia.
  Sia nel singolo che nel doppio, Over 65, Enzo ha avuto la 
soddisfazione di giungere in finale, persa per un soffio dopo match 
lunghi e combattuti.
  Alle finali ha assistito il Presidente Internazionale, McInal-
ly, che ha rivolto parole di apprezzamento e gratitudine per quello 
che l’ITFR realizza a favore della Polioplus.
  La manifestazione si è conclusa con le premiazioni e la 
promessa di incontrarsi l’anno prossimo a Singapore.

Vincenzo Arienzo alla Convention di Melbourne

Notiziario
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Le onorificenze PHF 2021-22

 A Massimo Carosella, 
per il suo anno di Presidenza.

 Ad Angela Cioffi, 
per la costante partecipazione 
dell’Istituto Vitruvio alle 
iniziative del Club. 

 A Mario Coppola, 
per l’infaticabile e preziosa 
attività di Vice Prefetto.

 A Giovanni de la Ville sur 
Illon, la settima, per il costante 
contributo di conoscenze 
ed esperienza offerto al 
Presidente durante 
l’anno sociale.

 Ad Egidio Di Lorenzo, 
la settima, per l’instancabile e 
competente attività svolta 
quale Responsabile 
dei progetti del Club. 

Le onorificenze PHF 2022-23

 A Paolo Cascone, 
per la sua disponibilità.

 Ad Erik Furno, 
per il contributo 
alle iniziative del Club.

 A Pasquale Di Somma, 
per il suo anno di Presidenza.

Designazione Governatore 
per l’anno 2025-2026

 In data 11 
marzo 2023, si è 
riunita la Commis-
sione di Designa-
zione del Gover-
natore del Distretto 
2101 per l’anno ro-
tariano 2025-26.  
 All’esito della 
votazione è stato 
designato Gover-

natore il socio Angelo Di Rienzo del R.C. di Capua An-
tica e Nova, al quale vanno le felicitazioni del nostro 
Club.
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Punto Rotary “Emilio Talarico”

Notiziario

 Il 14 aprile 2023, presso il Vesuvian Inn messo a di-
sposizione dal nostro Past President Egidio Di Loren-
zo, alla presenza di oltre 200 tra docenti e studenti, è 
stato presentato il Progetto Ulisse, promosso dal nostro 
Distretto 2101 in collaborazione con Confindustria, Fe-
dercostruzioni e Centro Studi Super Sud.
 All’evento hanno partecipato, tra gli altri, la nostra 
socia prof. Angela Cioffi, dirigente dell’Istituto Vitru-
vio-Rc, il Presidente Davide Nicolao, il Past Governor 
Michelangelo Ambrosio. Sono intervenute ai lavori le 
dirigenti delle scuole superiori di Castellammare Elena 
Cavaliere, Giovanna Giordano, Giovanna Izzo, Cinzia 
Toricco, Giuseppina Principe e Fortunella Santaniello.
 Come ha sottolineato Ambrosio, il progetto è un 
programma di mentoring, il cui obiettivo è assistere i 
giovani della Campania nella formazione professionale 
e nell’inserimento nel mondo del lavoro, attraverso un 
network di contatti e relazioni locali, nazionali ed inter-
nazionali, basato sui Club e sulla disponibilità dei soci.
 Le attività consentiranno ai giovani di usufruire di 
tirocini, svolgere praticantati, accedere alle strutture di 
formazione professionale, usufruire di Borse di Studio 
bandite dal R.I. e dagli enti e strutture convenzionati, 
seguire corsi di specializzazione e di avviamento al la-
voro e di usufruire di tutoraggi da parte dei rotariani nel 
mondo.

  
 

 
 

 
 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

 

 
 
 
 
 

 
 

Coordina e modera:  Egidio Di Lorenzo    Delegato di Area Commissione Ulisse 2101 del RI 
Introduce:   Prof.sa Angela Cioffi    DS Istituto Vitruvio – RC Castellammare di Stabia 
 
Indirizzi di saluto:  Davide Nicolao Presidente RC Castellammare di Stabia 

 
Presentazione del progetto Ulisse 2101: Giovani, aiutiamoli a restare 
Michelangelo Ambrosio  Past Governor 2010-11 Distretto 2100 del RI 

 
Presentazione delle Scuole Secondarie Superiori di Castellammare di Stabia: 

Prof.sa Elena Cavaliere    DS Liceo Scientifico Severi 
Prof.sa Angela Cioffi    DS Istituto Vitruvio 
Prof.sa Giovanna Giordano   DS ITI Elia 
Prof.sa Giovanna Izzo    DS IIS Ferrari 
Prof.sa Cinzia Toricco    DS ITC Sturzo 
Prof.sa Giuseppina Principe  DS Ipseoa Viviani 
Prof.sa Fortunella Santaniello   DS Liceo Classico Plinio Seniore 

 
Il ruolo degli ITS - Testimonianze: 

Prof.sa Teresa Farina   ITS Mare  -  Trasporti marittimi 
Dr. Giuseppe Bruno   ITS Fondazione Bruno  -  Meccanica e Meccatronica 
Prof. Roberto Scarpa   ITS ERMETE  -  Efficienza Energetica 
Dr. Aniello Savarese   ITS Turismo Campani 
Dr.sa Margherita Siani   ITS TELA  -  Agroalimentare 

 
Il ruolo delle Aziende - Sinergia e inclusione: 

Dr.sa Paola Marone   Presidente Nazionale FederCostruzioni 
Dr. Maurizio Turrà    Confindustria Campania 
Dr. Giovanni D’Avenia   Presidente del Centro Studi Super Sud 

 
Conclusioni:   Dr. Costantino Astarita    Governatore 2021-22 - Distretto 2101 del Rotary International 
 

Incontro con le Imprese locali sul tema: Possibilità di apertura di nuove sedi ITS a Castellammare di Stabia 
(Aziende invitate: Fincantieri, Pasta Garofalo, Pasta di Gragnano IGP, Molini Ambrosio, Gialpi Travel, et al.) 

 
Consegna delle bacheche multimediali ai Dirigenti Scolastici Intervenuti 

 
Colazione di lavoro e confronto diretto tra scuola, industria e ITS per messa a fuoco di possibili sinergie 

 

 

  Progetto Ulisse  -  Giovani:aiutiamoli a restare 
 
 
 

Scuole, ITS ed Aziende locali a confronto 
per preparare i giovani a diventare protagonisti dello sviluppo del proprio territorio. 

 
 

14 Aprile 2023 - Ore 10.00 

Vesuvian 
Inn 

 

Via Salario 12 
(ex Salesiani) 

Castellammare 
di Stabia (NA) 

 

Progetto Ulisse

 Come ci ha informato l’amico Egidio, il seme, pian-
tato dal Rotary nella Parrocchia dello Spirito Santo, 
continua a dare i suoi frutti. Ecco l’immagine della bel-
lissima esperienza vissuta dai nostri fanciulli in una sala 
di registrazione, insieme alla maestra Rosa Florentino.

Concerto di fine anno 
della Scuola di Canto

 In occasione dei festeggiamenti per la ricorrenza di 
S. Antonio, la parrocchia dello Spirito Santo ha inteso 
animare il Quartiere Antico col Concerto di Fine Anno 
della Scuola di Canto, della Prof.ssa Rosa Florentino, 
che ha guidato ed animato i pomeriggi di cica 20 bam-
bini della Parrocchia, grazie al finanziamento dell’anno        
rotariano 2021-22, presidente Pasquale Di Somma e 
confermato dall’attuale Presidente Nicolao.
 Mentre a dicembre avevamo avuto un saggio limi-
tato dell’apprendimento, adesso voci soliste ed un coro 
educato hanno con entusiasmo ed emozionato con un 
revival di canzoni famose dello Zecchino d’oro.
 Un pubblico molto numeroso ha trovato modo di ac-
comodarsi e godere di un semplice ma appassionante 
spettacolo, partecipando attivamente anche con battiti 
di mano ritmati alle musiche più famose. Tutta la Piazza 
di Fontana Grande ha preso una vivace animazione ed è 
divenuta ricca di una bellezza data dal canto e dai bam-
bini che hanno tenuto viva la scena per quasi un’ora. La 
Piazza piena di gente, anche con una golosa offerta di 
panini, preparati dal Parroco e dalle suore Alcantarine, 
si è presentata in una prospettiva nuova e diversa, cam-
biando in meglio un luogo spesso simbolo di degrado.
 Il Messaggio che il Rotary si impegna a migliorare 
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Successi professionali il territorio ed ad educare i più giovani al Bello è stato 
sottolineato dal Socio Egidio Di Lorenzo, responsabile 
del Progetto ed accolto con entusiasmo dal numeroso 
pubblico presente.
 Il parroco don Salvatore col Vice Don Antonino ha 
ringraziato il Rotary per il qualificato e determinante 
supporto dato. Anche S.E. il Vescovo ha molto apprez-
zato la serata che è continuata con una performance dei 
ragazzi piu grandi con la loro coinvolgente musica tri-
bale, che è pure un progetto sviluppato col supporto del 
Rotary. 

Congresso distrettuale

 Nel corso dell’e-
vento annuale “Pri-
ma Fila Gran Galà”, 
svoltosi nell’ambito 
di una sontuosa festa 
tenutasi nel maesto-
so Hangar Bicocca a 
Milano, un esempio 
straordinario di ar-
chitettura industriale, 
oggi sede di esposi-
zioni di arte e scul-
tura contemporanee, 
la Nicolao e Porcini 
Frattamaggiore è sta-
ta premiata tra le mi-
gliori agenzie della rete Generali Italia. 
 Un plauso e le nostre più vive congratulazioni a Da-
vide e alla sua organizzazione.
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Assemblea Formativa del 20 Maggio 2023

Notiziario
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Interclub del 27 aprile 2023

 La mattina del 27 aprile 2023, presso il Teatro Di 
Costanzo Mattiello di Pompei, evento teatrale per le 
scuole a cura della compagnia Corelli e Compagnia de-
gli Sbuffi (pupi e burattini). 
 Alle ore 20.30, presentazione del Progetto “Pupi e 
burattini, antiche tradizioni e nuovi lavori” e conviviale 
con coniugi dedicata all’evento in Interclub col Gruppo 
Vesuvio presso il Nettuno Lounge Beach di Torre An-
nunziata
 Per il nostro Club erano presenti: G. Agozzino, R. 
Angiò, V. Arienzo e sig.ra Marina Alloni, L. Baron, M. 
Coppola, G. de la Ville sur Illon e sig.ra, P. Di Somma 
e sig.ra, M.C. Matarazzo, C. Matrone, A. Menduni De 
Rossi, D. Picone e sig.ra.  

 Il 20 maggio 2023, nella prestigiosa sede dell’Accademia Aeronautica di Pozzuoli, si è tenuta l’Assemblea For-
mativa per l’Anno Rotariano 2023-24.
 Notevole presenza dei Club del Distretto; per il nostro Club erano presenti il Presidente incoming Domenico 
Picone, il Segretario Paolo Cascone, il Prefetto Stefano Elefante, il Tesoriere Raffaele Aruta, il Segretario esecutivo 
Alfredo Scognamiglio ed i soci Egidio Di Lorenzo e Francesco Di Somma.
 Il Governatore incoming Ugo Oliviero ha rappresentato le linee del nuovo Anno Rotariano, seguendo le direttive 
del nuovo Presidente internazionale McInlly, un Piano d’azione che parte da un Piano Strategico, che va calato nella 
realtà dei singoli Club. Confermato il ruolo di piena partecipazione ed integrazione del Rotaract nei Progetti del Club. 
 Il Presidente della Commissione Rotary Foundation, Giancarlo Calise, ha segnalato come per il nuovo Anno ro-
tariano sono disponibili maggiori fondi, rispetto all’anno in corso. Questo consentirà di elevare il valore massimo di 
contribuzione del Distretto a 6000 euro e di poter co-finanziare anche due Progetti per singolo Club, mentre si sono 
ridotti a due i Club che devono sostenere i progetti elegibili al contributo distrettuale. 
 Il delegato del Distretto Nicola Pasquino ha invitato alla partecipazione a Roma per Institute 2023, un importante 
evento per conoscere le linee programmatiche del Rotary a livello internazionale.
 La colazione di lavoro, nella sala da pranzo dell’Accademia affacciata sull’incantevole golfo di Pozzuoli, ha con-
clusa la giornata in un’atmosfera di sincera amicizia rotariana. 



 Il 29 aprile 2023 il Club ha organizzato l’evento 
“Pasta Day” presso la Valle dei Mulini di Gragnano, in 
occasione del quale è stata installata una mappa tattile 
rapida per ipovedenti raffigurante il Mulino La Grotti-
cella. Ha presenziato all’evento anche il Vice Sindaco 
di Gragnano, che ha inaugurato ufficialmente il bene 
donato dal Club con un simbolico taglio del nastro.
 Il 13 maggio 2023, in occasione dell’ultima Assem-
blea Distrettuale, il Club ha ottenuto numerosi ricono-
scimenti, tra cui un certificato di apprezzamento per il 
miglior progetto di azione professionale per il seminario 
“PNRR, legalità e impresa” e una menzione speciale per 
la comunicazione e l’utilizzo dei social. Al Presidente 
Alessandro Baker e al prossimo Segretario Distrettuale 

Notizie dal Rotaract
Catello Fontanella è stato consegnato lo spillino d’oro 
per l’impegno profuso durante l’anno.
 Il 28 maggio 2023, si è tenuta l’ultima Assemblea 
dei Soci e degli Aspiranti del Club. Per l’occasione è 
stato assegnato il “Premio de la Ville sur Illon” a Maria 
Teresa Giugliano per l’impegno e la dedizione costanti 
mostrati nel corso di quest’anno sociale. Sono stati no-
minati soci onorari del Club i Past President Ciro Buo-
nocore e Michele De Luca al termine della loro carriera 
rotaractiana. Ulteriori riconoscimenti sono stati asse-
gnati alle socie Grazia Cinque, Filomena Di Martino e 
Maria Urraro per il contributo fondamentale dato allo 
sviluppo delle progettualità e a Nicola Sannino per aver 
partecipato al concorso di poesia Badema organizzato 
in partnership con il Rotary di Castellammare. Infine, il 
Club ha accolto quattro nuovi soci.
 L’11 giugno 2023 Scambio delle Consegne tra il Pre-
sidente uscente Alessandro Baker e l’entrante Chiara 
Iannizzotto.
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Notizie dall’Inner Wheel

 Domenica 16 aprile 2023, nello splendido giardino con vista sul golfo di Napoli del Vesuvian Inn, si è svolta la 
tradizionale Festa di Primavera, un evento di raccolta fondi che ha coinvolto nelle preparazioni molte socie del Club.
 Tanti gli ospiti anche di altri Club: la Presidente dell’IW di Avellino Carmela Saraceno, la Presidente dell’IW di 
Torre del Greco Lucia Ascione, la Past President dell’IW di Sorrento Anna Coppola, il Presidente del R.C. di Castel-
lammare Davide Nicolao con tanti soci.
 Graditissima la presenza dei giovani dello scambio Rotary Youth Exchange - RYE Distretto 2101 e di Claudio 
Polese che ha permesso ai ragazzi di contribuire alla raccolta fondi prestando il loro tempo e la loro giovane energia.
 Il 27 giugno 2023, Scambio delle Consegne tra la Presidente uscente Edy Di Somma e l’entrante Elena Parmen-
tola. A Edy i complimenti per l’anno trascorso e ad Elena i più fervidi auguri di buon lavoro. 

Culla
 Al momento di andare in macchina, ci giunge una 
bellissima notizia: il 28 giugno 2023 è nata Caterina 
secondogenita del nostro carissimo Billy Cosentini e di 
Annapaola Russo.
 Ai genitori e ai nonni Gianni e Caterina gli auguri 
più affettuosi di tutto il Club.



I Soci del Rotary Club Castellammare di Stabia

Soci Onorari
Rev. prof. Antonio Cioffi, Dott. Giovanni Cosentini,

Prof. Franco Faella, Gianfelice Imparato Attore,
Dott. Pietro Niccoli, Dott. Luigi Riello.
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ORGANIGRAMMA DELL’ANNO SOCIALE 2021-2022 

Consiglio Direttivo 

  
Presidente  

Pasquale Di Somma    

 
Past President  

Massimo Carosella  
Vice Presidente  

Maria Carmen Matarazzo  
Presidente Incoming  

Davide Nicolao   

Segretario 
Claudia Matrone 

Segretario Esecutivo  
Mario Coppola 

Tesoriere  
Raffaele Aruta  

Prefetto 
Angelo Gismondi  

Vice Prefetto 
Anna Longo  

Alfredo Scognamiglio  

Consiglieri e relative Vie d'Azione 

Azione Interna  
Andrea Ruggiero 

Azione Professionale  
Emilio Lauro 

Azione Pubblico Interesse  
Giovanni de la Ville  sur Illon  

Azione Internazionale 
Mario Della Cava  

Azione Nuove Generazioni  
Giuseppina Agozzino 

Commissioni ordinarie 

Effettivo 
Giancarlo Arienzo 

Mario Afeltra 
Erik Furno  

Amm. - Gest.inform.  
Antonio Mannara  

Alfredo Scognamiglio  

Progetti 
Vincenzo Arienzo 

Mario Afeltra 
Egidio Di Lorenzo  

Rotary Foundation 
Luigi Baron 

Vincenzo Arienzo 
Raffaele Aruta  

Rotaract 
Elio Lauro 

Francesco P aolo De Rosa  
Alfredo Scognamiglio  

Classif. e Ammiss. 
Piero Parmentola*  

Mario Afeltra**  
Maurizio Santoro***  

 * nomina annuale
 **

 
nomina biennale

 ***
 
nomina triennale

 

Bollettino e Sito Web 
Guido Amato 

Giuseppina Agozzino 
Giancarlo Arienzo 

Giovanni de la Ville  sur Illon  
 

Iniz. per Territorio 
Stefano Lauro 

Francesco Di Capua 
Vincenzo Mercurio 

Sostenibilità Ambientale 
Domenico Picone 

Antonio Cinque 
Ottavio Mannara  

Interact 
Vincenzo Amelina  
Stefano Elefante  

Anna Longo  

 Borse di Studio 
Paolo Cascone

 
Angela Cioffi

 
Ugo Criscuolo

 

Punti Rotary 
Egidio Di Lorenzo
Vincenzo Amelina

 
Angelo Gismondi

 
Claudia Matrone

 

Fellowship 
Achille Cosentini

 Vincenzo Arienzo
 

Scambio Giovani 
Francesco Di Somma

 
Antonio

 
Buonocore

 

N.B.: il Referente di ogni commissione è il primo componente, gli altri membri sono in ordine alfabetico (a meno della Commissione Classifiche e 
Ammissioni). 

Delegati del Club per i rapporti con i corrispondenti Delegati Distrettuali: 

  

Giancarlo Arienzo Effettivo 

Luigi Baron Fondazione Rotary e Polioplus  

Mario Aleltra Etica e legalità/Rapporti con le Associazioni  

Giovanni de la Ville sur Illon  Formazione 

Maria Carmen Matarazzo  Comunicazione 

Francesco Di Somma  Scambio Giovani  

Vincenzo Arienzo Progetti 

Antonio Mannara  Amministrazione 

Presidente Rotaract  Antonio Clemente  

Presidente Interact Manuela Barone  
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ANNO ROTARIANO 2022 - 2023

G. Amato, G. Agozzino, G. Arienzo, 
G. de la Ville 

Copertina realizzata da
R&MAG di Maurizio Di Somma

Motto del Presidente Internazionale:
“Immagina il Rotary”

Governatore: Alessandro Castagnaro
Motto del Governatore:

“Prendersi cura del Territorio”
 

Presidente: Davide Nicolao
Segretario: Giusy Agozzino
Tesoriere: Billy Cosentini
Prefetto: Vincenzo Amelina

Sede legale:
Studio Mannara Advisors s.a.s.
Piazza Principe Umberto, 18
80053 Castellammare di Stabia
Tel. +39 0818712235 

Presidente Internazionale: Jennifer Jones
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A. 2022 - 2023 - N. 3
MARZO - GIUGNO 2023


